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España es líder en consumo de ansiolíticos. No es la solución. Dios, por el profeta 
Jeremías, nos prometió: "Convertiré su tristeza en gozo aliviaré sus penas". Y lo hace 
acompañando nuestra soledad.

La palabra escándalo tiene la mis-
ma raíz que escalera o escalón, 

pero se relaciona con estas palabras en 
su sentido más negativo: un escalón 
puede ser como una piedra de tropie-
zo que hace caer a alguien. Jesús tiene 
muy duras palabras para quienes escan-
dalicen a los pequeños y a la gente sen-
cilla. Dice que más les valdría que les 
ataran al cuello una rueda de molino y 
los arrojaran al fondo del mar.

Desgraciadamente, con cierta fre-
cuencia, se producen escándalos en 
nuestra sociedad, determinadas con-
ductas que son malos ejemplos e influ-
yen negativamente en la conducta de 
otras personas. Cuanto más influyente 

sea una persona, peores son los efec-
tos de los escándalos. Antiguamente 
era más fácil que esos malos ejemplos 
pasaran desapercibidos. Hoy día, sin 
embargo, los medios de comunicación, 
prensa, radio, televisión, redes socia-
les… ya se encargan de difundirlos 
todo lo posible y, sobre todo, cuando 
afectan a miembros de la Iglesia. Ello 
contribuye a que se generen noticias 
muy llamativas. 

En este caso el escándalo es mayor, 
sobre todo si son personas destacadas y 
cualificadas que en principio están lla-
madas a dar buen ejemplo. Y es posible 
que mucha gente se sienta desconcer-
tada y desconfíe de la Iglesia. Decimos 

esto porque se han dado algunos casos 
recientes a nivel nacional, que ahora no 
vamos a recordar, pero que seguro es-
tán en la mente y en los comentarios 
de muchos. En primer lugar, cabe decir 
que son fruto de la  condición huma-
na pecadora, lo cual no nos exime de 
buscar la santidad. En segundo lugar, 
hay que evitar generalizar y hacer pasar 
a justos por pecadores. Jesucristo es el 
mismo y no podemos olvidar que mu-
rió por nuestros pecados. Necesitamos 
seguir confiando en Él, a pesar de las 
piedras de tropiezo que podamos en-
contrar en el camino.
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JORNADA DEL ENFERMO 2024
La celebración diocesana tendrá lugar el sábado 10 de febrero en el Seminario de Astorga. La conferencia 

central de la jornada diocesana correrá a cargo del Teléfono de la Esperanza de León quienes hablarán sobre 
cómo “dar esperanza en el sufrimiento”. 
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Catequesis. Vicios y virtudes. 5.  La avaricia.
Queridos hermanos y hermanas:
En la catequesis de hoy reflexionamos sobre el vicio de la 

avaricia. Es el vicio que provoca un apetito compulsivo por 
el dinero. Corrompe la voluntad del hombre inclinándolo 
a poner su corazón en los bienes materiales. La presencia de 
este vicio en cada uno de nosotros no depende de la can-
tidad de riquezas o del valor de los objetos que deseamos, 
depende más bien de cómo nos disponemos interiormente 
para relacionarnos con ellos.

Los santos monjes del desierto proponían un remedio 
eficaz para escapar de las garras de la avaricia; este remedio 
consiste en meditar sobre la propia muerte y darse cuenta 
de que la relación con las posesiones personales es sólo una 
apariencia, es una ilusión, porque nada de este mundo nos 
pertenece. También nos hará bien considerar que en esta 

tierra somos extranjeros, somos peregrinos. No dejemos, 
pues, que las riquezas nos posean, antes bien aprendamos 
de Cristo que siendo rico se hizo pobre para enriquecernos 
con su pobreza (cf. 2 Cor 8,9).

Domingo 4 febrero de 2024

La oración es un tema que no pue-
de faltar en la formación cris-

tiana, pero teniendo en cuenta que lo 
más importante no es la teoría, sino la 
práctica. Eso no impide que olvidemos 
que es preciso aprender a orar. De he-
cho los Apóstoles así se lo manifestaron 
a Jesús. “Señor, enséñanos a orar”. La 
respuesta de Jesús fue inmediata y les 
dio el Padre Nuestro. También noso-
tros necesitamos aprender.

Hay quien piensa que el Padre 
Nuestro es simplemente una Oración 
que hemos de saber de memoria para 
recitarla. Pero es algo más, bastante 
más. Es también una manera de de-
cirnos cómo ha de ser nuestra oración, 
aunque sea con otras palabras o incluso 
sin palabras, mentalmente. 

En este sentido es un buen instru-
mento para la formación el Catecismo 
de la Iglesia Católica en su cuarta parte 
y muy en particular la segunda sección 
dedicada a comentar el Padre Nuestro. 

La primera sección se titula “La ora-
ción en la vida cristiana” y comienza 
haciendo un recorrido por el Antiguo 
Testamento en el que aparecen nume-
rosos ejemplos de personas que mantie-
nen diálogo con Dios como Abraham, 
Moisés, David y otros muchos. Ya en 
el Nuevo Testamento Jesús, también 
María, son todo un ejemplo de oración. 
Pero también en los que tenemos mu-
cho que aprender de los tiempos de la 
Iglesia.

Hay muchos que piensan que orar 
consiste solamente en pedir. Pero la 
Iglesia destaca la importancia de otras 
formas como la bendición y adoración. 
La oración de intercesión, de acción de 
gracias, de alabanza, también de peti-
ción de perdón. Tal vez muchos desli-
gan la oración de la Palabra de Dios o 
de la liturgia de la Iglesia. Así mismo 
es preciso saber distinguir la oración al 
Padre, a Jesús, al Espíritu Santo, la in-
tercesión de María o de los santos. O 

no distinguen las distintas formas de 
expresarse: vocal, meditación, contem-
plación…

No tratamos aquí de desarrollar el 
tema, sino de invitar a la formación. Y 
repetimos que el Catecismo de la Igle-
sia Católica lo expone muy bien, tanto 
en la primera sección a la que acaba-
mos de aludir como a la segunda del 
Padre Nuestro en la que se explican 
muy bien las siete peticiones en que se 
divide. Por desgracia, muchas veces lo 
rezamos sin tomar conciencia de lo que 
estamos diciendo o de qué es a lo que 
nos compromete. Habida cuenta de la 
oración es esencial en la vida cristiana, 
bien merece la pena prepararse, no solo 
aprendiendo la teoría, sino sobre todo 
llevándola a la práctica, guiados por 
la Palabra de Dios y también por los 
ejemplos de tantos excelentes maestros 
de oración. 

Máximo Álvarez Rodríguez

LA VIÑA DEL SEÑOR La Oración

Papa Francisco AUDIENCIA GENERAL Miércoles, 24 de enero de 2024
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DAR ESPERANZA EN LA TRISTEZA
El día 11 de febrero, festividad de la Virgen de Lourdes, 

coincidiendo con la Jornada del Enfermo, da comienzo la 
Campaña del Enfermo 2024 que concluirá el 5 de mayo, 
con la Pascua del Enfermo. El lema que el Departamento 
de Pastoral de la Salud de la Conferencia Episcopal Espa-
ñola propone para este año reza así: “Dar esperanza en la 
tristeza”.

Según el Informe Anual del Sistema Nacional de Salud 
2022, España encabeza la lista de países que más ansiolíti-
cos consumen. Esta realidad ha llevado al Departamento a 
reflexionar sobre las causas y modos de acompañar a estas 
personas para que puedan ver cumplida la promesa del pro-
feta Jeremías, quien, hablando en nombre de Dios, decía: 
“Convertiré su tristeza en gozo, los alegraré y aliviaré sus 
penas” (Jer 31, 13). 

La atención a los enfermos fue una preocupación cons-
tante y primordial en la vida de Jesús de Nazaret. Siguien-
do sus pasos, la Iglesia se preocupa también por la salud 
integral de las personas, con todos sus componentes físicos, 
psicológicos, sociales, culturales, éticos y espirituales. Nos 
iluminan y movilizan también las palabras del Papa Fran-
cisco: “Comprendo a las personas que tienden a la tristeza 
por las graves dificultades que tienen que sufrir, pero poco 
a poco hay que permitir que la alegría de la fe comience a 
despertarse, como una secreta, pero firme confianza, aun en 
medio de las peores angustias” (EG 6).

El mismo Papa, con motivo de la Jornada del Enfermo 
de este año, centra su atención en la tristeza provocada por 
la soledad. En su carta titulada “No conviene que el hom-

bre esté solo” (Gen 2, 18), nos recuerda que Dios, que es 
Trinidad, que es amor, creó al ser humano para la comu-
nión, de forma que nuestra vida está llamada a realizarse 
plenamente en el dinamismo de las relaciones con Dios, 
con los demás, con la creación y con nosotros mismos. En 
consecuencia, la experiencia de abandono y de soledad nos 
asusta y se torna dolorosa para nosotros, volviéndose inclu-
so insoportable cuando aparece una enfermedad grave que 
pone al descubierto nuestra fragilidad, incertidumbre e in-
seguridad.

El Santo Padre trae al recuerdo y se une al dolor de aque-
llos que, durante la pandemia provocada por la Covid-19, 
vivieron una terrible soledad: los pacientes, sobre todo 
aquellos que murieron sin sentir la cercanía de la familia, 
los enfermeros, el personal médico y de apoyo… También 
recuerda y se une al sufrimiento de aquellos que se encuen-
tran sin apoyo y sin asistencia en zonas teñidas de sangre 
por la guerra, “la más terrible de las enfermedades sociales”. 
Incluso a aquellas otras que, en países que gozan de paz 
y que cuentan con mayores recursos, en su etapa de vejez 
y de enfermedad, viven la soledad, e incluso el abandono, 
fruto de una cultura del individualismo, de la eficiencia, del 
descarte. Donde reina esta cultura, la persona deja de ser 
un valor primario al que hay que respetar y amparar, sobre 
todo si es pobre y está discapacitada, si no es útil porque no 
ha nacido, o no sirve por ser anciana (cf. FT 18).

En este contexto, nos hace bien escuchar y dejar que re-
suene en nuestro interior la frase bíblica: “¡No conviene 
que el hombre esté solo!”. De esta manera nos desvela el 
modo de ideal de vida humana y, al mismo tiempo, denun-
cia la herida mortal que provoca el pecado al enfrentarnos a 
Dios, a los hermanos, a la naturaleza y a nosotros mismos. 
De esta fractura he hablado precisamente en el Plan pasto-
ral diocesano 2023-2028. Para curarla, Cristo dio la vida 
por nosotros y nos ha regalado el sacramento de la reconci-
liación. Responsabilidad nuestra es colaborar con el Señor 
mostrando su rostro a los heridos por la soledad y llevándo-
los del aislamiento a la comunión de la Iglesia.

+ Jesús, Obispo de Astorga

CARTA DEL OBISPO DE ASTORGA

La experiencia de abandono 
y de soledad nos asusta vol-
viéndose incluso insoportable 
cuando aparece una enfer-
medad grave que pone al des-
cubierto nuestra fragilidad, 
incertidumbre e inseguridad.

La atención a los enfermos 
fue una preocupación cons-
tante y primordial en la vida 
de Jesús de Nazaret.
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El pasado viernes, día 19 de enero, tuvo lugar una 
reunión del Cabildo de la Catedral en la que se pro-
cedió a la elección del cargo de Deán – Presidente, 
tras haber concluido los cinco años de duración de 
dicho cargo.

Realizada la elección el nombramiento recayó en Fran-
cisco Javier Gay Alcain, que fue reelegido para dicho car-
go por otros cinco años. Dicha elección necesita de la con-
firmación del Sr. Obispo, que confirmó el resultado de la 
elección efectuada, dando así validez a la misma.

La toma de posesión de dicho cargo se realizará en la 
Eucaristía del domingo, día 11 de febrero, que será pre-
sidida por el Sr. Obispo. Una vez realizada esta elección y 
la toma de posesión, en posteriores reuniones del Cabildo, 
se procederá a la elección de los demás cargos capitulares. 

El pasado sábado 27 de enero, en la Basílica de la 
Encina, se celebró la constitución de la UPA de Pon-
ferrada.

 Una celebración mariana, presidida por el Sr. Obispo 
D. Jesús, donde han puesto en manos de María todos los 
sueños y proyectos que tiene esta Unidad Pastoral para 
evangelizar la ciudad y los pueblos.

Un numeroso grupo de feligreses de las distintas pa-
rroquias, acompañados de sus sacerdotes, participaron en 
este momento de oración que estuve precedido de una 
rueda de prensa para los medios de comunicación de la 
ciudad y de la firma del acta de constitución por parte del 
prelado asturicense. 

El sábado, día 20 de enero, se 
celebró en la parroquia de Rai-
gada (Ourense) el célebre Auto 
de Ánimas, que convoca en esta 
parroquia a todos los fieles de la 
misma y de las parroquias limí-
trofes.

Este año, además, se celebraba el 
260 aniversario de la Cofradía de las 
ánimas del purgatorio, que es la que 
año tras año, celebra en el mes de 
enero la novena de ánimas que concluye con la celebración 
del Auto. 

La celebración comenzó con la Eucaristía ofrecida en su-
fragio por todos los fieles difuntos, y en la que un singular 

crucifijo, en el que también están repre-
sentadas las ánimas del purgatorio en su 
pie, estaba situado en mitad de la nave 
de la iglesia. Al finalizar la Eucaristía 
tuvo lugar una procesión con el crucifi-
jo mencionado mientras se desgranaban 
diversas oraciones por los difuntos.

Este año, con motivo de los 260 años 
de la Cofradía, la celebración estuvo 
presidida por el Vicario General de la 
diócesis, acompañado por D. Carlos 

Eduardo Salazar, párroco de Raigada, y D. Belisario Chaos, 
natural de la parroquia, y por el diácono Gonzalo Vitoria 
que está realizando su año de formación pastoral en esta 
zona de la diócesis.

ELECCIÓN DEL DEÁN DEL CABILDO

CONSTITUCIÓN DE LA UNIDAD PASTORAL DE PONFERRADA

AUTO DE ÁNIMAS EN RAIGADA

 Sacerdotes y diácono participantes 

Un momento de la celebración 
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La celebración dioce-
sana tendrá lugar el sá-
bado 10 de febrero en el 
Seminario de Astorga. 

La conferencia central 
de la jornada diocesana 
correrá a cargo del Te-
léfono de la Esperanza 
de León quienes habla-
rán sobre “el afronta-
miento de la enfermedad 
desde el teléfono de la 
esperanza”. El delegado 
episcopal de Pastoral de 
la Salud recuerda a los 
voluntarios de esta de-
legación que “sería muy 

bueno que tuviésemos la posibilidad de poder tener “herra-
mientas” para ser generadores de esperanza en nuestros mayores 
y en los enfermos.”

«Dar esperanza en la tristeza» es el lema de este año 2024 
para la Campaña del Enfermo 2024. Una jornada que la Igle-
sia en España inicia el 11 de febrero, festividad de la Virgen 
de Lourdes, con la Jornada del Enfermo a nivel mundial y 
se cierra el 5 de mayo, con la Pascua del Enfermo.

El papa Francisco también ha hecho público su mensaje 
para esta Jornada que encabeza con el título, ««No conviene 
que el hombre esté solo». Cuidar al enfermo cuidando las 
relaciones«. El Santo Padre recuerda que «los cristianos es-
tamos especialmente llamados a hacer nuestra la mirada com-
pasiva de Jesús». Por eso, invita a cuidar «a quienes sufren y 
están solos, e incluso marginados y descartados. Con el amor 
recíproco que Cristo Señor nos da en la oración, sobre todo en 
la Eucaristía, sanemos las heridas de la soledad y del aislamien-
to. Cooperemos así a contrarrestar la cultura del individualis-
mo, de la indiferencia, del descarte, y hagamos crecer la cultura 
de la ternura y de la compasión«. «Los enfermos, los frágiles, 
los pobres -señala el papa Francisco- están en el corazón de la 
Iglesia y deben estar también en el centro de nuestra atención 
humana y solicitud pastoral«.

Por qué el lema «Dar esperanza en la tristeza»?
Durante este tiempo, desde Pastoral de la Salud, se quie-

re promover la reflexión sobre un tema que «nos parece 
particularmente urgente», el aumento de las personas que 
padecen sufrimiento psicológico y emocional. Una preo-
cupación que se respalda en un dato: España encabeza la 
lista de países que más ansiolíticos consumen, según el In-
forme Anual del Sistema Nacional de Salud de 2022, del Ministerio 
de Sanidad.

La exposición que se llevará a 
cabo este año en Villafranca del 
Bierzo y Santiago de Compostela 
está anunciada por una imagen 
conceptual alegórica de la temáti-
ca elegida: la hospitalidad

El secretario general de la Funda-
ción Las Edades del Hombre, José 
Enrique Martín, y el consejero de 
Cultura, Turismo y Deporte, Gon-
zalo Santonja, presentaron, el pasa-
do 19 de enero, el cartel de la que 
será la vigésimo séptima edición de 
la muestra y que en este año 2024 
viajará hasta Villafranca del Bierzo y 

Santiago de Compostela. 
En ese acto de presentación se dio a conocer que la hospi-

talidad será la protagonista del relato de la exposición. ‘Hos-
pitalitas’ es el título de la muestra que tendrá lugar entre los 
meses de junio y noviembre de 2024 en Villafranca del 
Bierzo y Santiago de Compostela.

La iglesia de Santiago con su emblemática Puerta del 
Perdón y la Colegiata de Santa María, son las sedes elegi-
das en Villafranca del Bierzo; mientras que la Catedral y 
el monasterio de San Martín Pinario acogerán ‘Hospita-
litas’ en Santiago de Compostela.

La temática, el título y la imagen
HOSPITALITAS es un término con raíces griegas y con 

recorrido latino que la exposición aborda desde el concepto 
primitivo de solidaridad, tal y como ha ido trasladándose 
y evolucionando hasta nuestros días. De la misma manera, 
su relato irá trascendiendo hacia un prisma contemporáneo 
atendiendo a una realidad fragmentada.

El título mantiene la tradición reciente de Las Edades del 
Hombre de recurrir al latín por ser raíz y punto matriz de 
culturas y lenguas. Pero el contrapunto a esa tradición viene 
aportado por un diseño conceptual disruptivo y evocador que 
prescinde de elementos figurativos para aportar una estética 
arropada de símbolos.

El amarillo predomina en la composición. Un color prima-
rio y enérgico, vinculado con la percepción, el conocimiento y 
la integración. Es el color de la hospitalidad y su solidez acoge 
a todos los elementos restantes.

Dos formas etéreas de luz que extienden sin límites su haz 
pero que se perfilan en su cercanía bien definidos por la ge-
nerosidad de la mano tendida, con la Gracia del Encuentro.

El halo verde denota todas las durezas y sinsabores. Por 
contraposición, el rojo, la calidez y el acompañamiento, el 
alma sosegada y atendida. Y es esa línea que genera la unión 
de dos colores y la que recorre la composición en una senda 
que irremediablemente evoca el trazado universal que vincula 
El Bierzo y Compostela: El Camino.

"DAR ESPERANZA EN LA TRISTEZA".  
JORNADA MUNDIAL DEL ENFERMO - 11 DE FEBRERO

"HOSPITALITAS" SERÁ EL TÍTULO DE LAS EDADES DEL HOMBRE  
EN VILLAFRANCA Y SANTIAGO
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La directiva de 
la Archicofradía de 
Nuestra Señora de los 
Dolores de la parro-
quia de San Bartolomé 
de Astorga ha presen-
tado el viernes 26 de 
enero la Campaña de 
recogida de donativos 
y joyas para la realiza-
ción de la corona de la 

Virgen que, si todo sale 
como está previsto, será coronada canónicamente en sep-
tiembre de 2025. 

Las formas de colaboración son varias: 

Se puede entregar un donativo en la parroquia de San 
Bartolomé o a la Archicofradía, bien al párroco a algún 
miembro de la directiva, o en un buzón, colocado para tal 
fin, en la puerta de la sacristía. 

También se puede hacer un ingreso en el número de 
cuenta: ES71 2080 0930 1130 4002 3904, indicando el 
concepto: CORONA 

Y, una original forma de colaboración, es elegir                                                                                                                                           
un elemento de la corona al que se quiera que se destine la 

aportación. Para ello se ha creado 
un boceto de la corona, dividido en 
pequeñas cuadrículas numeradas 
y coloreadas en seis colores. Cada 
una de ellas tiene un valor.

Rojo- 100 cuadrículas 100 euros cada 

cuadrícula

Amarillo- 100 cuadrículas 70 euros

Verde -150 cuadrículas 50 euros

Negro 200 cuadrículas 40 euros

Azul 260 cuadrículas 20 euros

Blanco 408 cuadrículas 10 euros

Con este formato se pretende recaudar 41780 euros que 
irán dirigidos a la elaboración de la corona, que será reali-
zada por el joyero astorgano José Manuel Santos, y a una 
obra social que se dará a conocer en los próximos días. 

DONACIÓN DE JOYAS

Por otro lado, todas aquellas personas que quieran donas 
anillos, pulseras, pendientes, broches o cualquier otra joya 
de oro, plata o piedras preciosas para que forme parte de 
la nueva corona puede ser entregada en la parroquia a la 
archicofradía. 

La asociación de leoneses en Madrid acogió la presenta-
ción del libro “Palacio Gaudí Astorga”

La Casa de León en Madrid acogió el pasado 18 de enero la 
presentación del libro “Palacio Gaudí Astorga”, de Jairo Álva-
rez, un trabajo fruto de años de investigación sobre el Palacio 
Episcopal de Astorga, la obra de investigación más amplia y 
completa dedicada al monumento astorgano, uno de los tres 
edificios diseñados por Antoni Gaudí fuera de Cataluña.

El acto, que contó con la presencia de Margarita Álvarez, 
como enlace con la Casa, y Víctor Murias, director del Pa-
lacio de Gaudí, reunió a un buen número de personas inte-
resadas en descubrir datos desconocidos sobre el Palacio de 
Gaudí de la mano del autor del libro. Murias compartió sus 
perspectivas sobre la importancia de preservar el patrimonio 
arquitectónico y destacó la relevancia del libro para arrojar 
luz sobre los detalles menos conocidos de la colaboración 
entre Gaudí y el obispo Grau i Vallespinós en la creación de 
esta joya arquitectónica y señaló la importancia del monu-
mento como uno de los “mejores” embajadores para dar a 
conocer al mundo a la provincia de León, “es una gran suerte 
tener en nuestra provincia dos marcas internacionales únicas 
que no hay a la vez en ningún otro lugar del mundo, que son 
Gaudí y el Camino de Santiago”.

Jairo Álvarez, autor del libro “Palacio Gaudí Astorga,” 
ofreció una visión íntima del proceso de investigación detrás 
de la obra y compartió anécdotas fascinantes descubiertas 
durante la creación del libro. Desgranó el trabajo de cuatro 
años de investigación. “Continuando la labor de nuestros 
predecesores en el estudio del Palacio, especialmente de Ma-
ría Jesús Alonso Gavela, y manejando toda la bibliografía, 
nos percatamos que el Palacio, poliédrico, ofrece diversas 
lecturas. De entre todas ellas, nosotros hemos seleccionado 
tres, las cuales se corresponden con las partes de este libro. 
La primera es la lectura histórico-constructiva de la Obispalía; 
la segunda se acerca a la lectura artística y simbólico-espiritual; 
y, finalmente, la lectura biográfica, donde nos detendremos en 
los ‘hacedores’ de la residencia episcopal”. 

CAMPAÑA DE RECOGIDA DE DONATIVOS Y JOYAS PARA LA CORONA 
DE LA IMAGEN DE NTRA.SRA.DE LOS DOLORES DE ASTORGA

EL LEGADO ARQUITECTÓNICO DE GAUDÍ EN ASTORGA VIAJA A LA 
CASA DE LEÓN EN MADRID

 Momento de la presentación 
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Evangelio: MARCOS 1,29-39

En aquel tiempo, al salir Jesús de la sinagoga, fue con 
Santiago y Juan a la casa de Simón y Andrés. La suegra de 
Simón estaba en cama con fiebre, e inmediatamente le ha-
blaron de ella. Él se acercó, la cogió de la mano y la levan-
tó. Se le pasó la fiebre y se puso a servirlos. Al anochecer, 
cuando se puso el sol, le llevaron todos los enfermos y en-
demoniados. La población entera se agolpaba a la puerta. 
Curó a muchos enfermos de diversos males y expulsó mu-
chos demonios; y como los demonios lo conocían, no les 
permitía hablar. Se levantó de madrugada, cuando todavía 
estaba muy oscuro, se marchó a un lugar solitario y allí se 
puso a orar. Simón y sus compañeros fueron en su busca y, 
al encontrarlo, le dijeron:

-Todo el mundo te busca. Él les responde:

-Vámonos a otra parte, a las aldeas cercanas, para predi-
car también allí; que para eso he salido. Así recorrió toda 
Galilea, predicando en las sinagogas y expulsando los de-
monios.

COMENTARIO DEL EVANGELIO
Continúa el evangelio de hoy ofreciéndonos lo que sería 

un día típico en la actividad de Jesús, que nos presenta en 
tres escenarios distintos:

El primer escenario es la Sinagoga. La sorprendente ex-
presión del original griego,  “la sinagoga de ellos”, que  aquí 
Marcos utiliza dos veces (vv 29 y 39), –Mateo también la 
utiliza–  nos habla de que, para cuando se escriben estos 
evangelios, ya hay enfrentamiento entre la comunidad judía 
y los cristianos. Jesús está ofreciendo una alternativa a la re-
ligiosidad legalista y cúltica y esta es la fe inquebrantable en 
su persona, investida de una autoridad extraordinaria, que 
brota de la compasión y, a su vez, es expresión de su amor a 
la persona.

El segundo escenario es “la casa de Pedro”.  El hogar que 
nos acoge, la familia el campo de trabajo, el entorno más 
inmediato de  las personas, todo lo que necesita ser sanado. 
En este caso es la intercesión de los que seguían a Jesús la que 
activa la intervención evangelizadora y sanadora. Entre ellas 
“la suegra de Simón”.

Al finalizar el sábado, libres de trabas legales, se agolpan 
en la casa los enfermos, y todos los necesitados de sanación, 
son evangelizados, reciben la buena nueva de su sanación.

El tercer escenario es el descampado, el desierto, lugar 
propicio para el encuentro con  Dios y el momento, después 
de un pequeño descanso: “se levantó de madrugada…” Es 
el lugar y el momento propicio para el discernimiento. No 
sabemos que oración ha hecho, pero sí le vemos, después de 
ella superando la tentación del éxito, del prestigio, de apro-
vechar el tirón de la gente, diríamos nosotros.

Pero el discernimiento que ha hecho, en diálogo con el 
Padre, le lleva a irse a los pueblos y aldeas vecinos, sin excluir 
el terreno más hostil, “las sinagogas de ellos, por toda Galilea”

Pío Santos Gullón

JESÚS ENTRA EN LA VIDA DE LAS PERSONAS 
PARA SANARLAS

El Jesús a quien “todo el mundo busca”, con el gesto sen-
cillo de dar la mano, provoca el milagro de recuperar la 
salud a la suegra de Pedro y su capacidad de servicio. Ser 
cristiano es no es cruzarse de brazos en un mundo inunda-
do de pobreza, miseria, exclusión y soledades. Porque “el 
que no da la mano, ése no es cristiano, ése no tiene nin-
guna competencia en materia de cristiandad” (Charles 
Péguy). Jesús es el “sí” de la compasión de Dios por 
los hombres. No es un mago que elimina el dolor, sino el 
Dios que todo lo llena de sentido. 

1ª Lectura: JOB 7,1-4.6-7

Job Habló diciendo: -¿No es acaso milicia la vida del 
hombre sobre la tierra, y sus días como los de un jorna-
lero?; como el esclavo, suspira por la sombra, como el 
jornalero, aguarda el salario. Mi herencia han sido meses 
baldíos, me han asignado noches de fatiga. Al acostarme 
pienso: ¿Cuándo me levantaré? Se me hace eterna la noche 
y me harto de dar vueltas hasta el alba. Corren mis días 
más que la lanzadera, se van consumiendo faltos de espe-
ranza. Recuerda que mi vida es un soplo, que mis ojos no 
verán más la dicha.

Notas: Job describe la dura realidad del hombre sobre 
la tierra: "es un soplo", dolor y fatigas…Job, paradógi-
camente, nos invita a descansar en nuestras incertidum-
bres. Responde al final del libro que no valen las imáge-
nes falsas que nos hacemos de Dios. Propone “conocerlo 
de nuevo”, porque siempre está más allá de nuestros sa-
beres. Y urge saciar la necesidad de sentido que esta vida 
tiene en Cristo. 

SALMO RESPONSORIAL: 146,1b-6

2ª Lectura: 1ª CORINTIOS 9,16-19.22-23

Hermanos: El hecho de predicar no es para mí motivo 
de orgullo. No tengo más remedio y, ¡ay de mí si no anun-
cio el Evangelio! Si yo lo hiciera por mi propio gusto, eso 
mismo sería mi paga. Pero, si lo hago a mi pesar, es que 
me han encargado este oficio. Entonces, ¿cuál es la paga? 
Precisamente dar a conocer el Evangelio, anunciándolo de 
balde, sin usar el derecho que me da la predicación del 
Evangelio. Porque, siendo libre como soy, me he hecho 
esclavo de todos para ganar a los más posibles. Me he he-
cho débil con los débiles, para ganar a los débiles; me he 
hecho todo para todos, para ganar, sea como sea, a algunos. 
Y todo lo hago por causa del Evangelio, para participar yo 
también de sus bienes.

Ricardo Fuertes
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EL ARTE DE CELEBRAR
Este libro, escrito por Daniel Alberto Esco-

bar Portillo, Delegado Episcopal de Liturgia 
de Madrid, se ofrece como herramienta clara y 
accesible para facilitar una formación adecuada 
sobre la celebración de la eucaristía. Se trata de 
un instrumento de formación actualizada a to-
dos los fieles, pero fundamentalmente a los sa-

cerdotes, llamados a presidir el sacramento de la Eucaristía. Una 
herramienta, en un lenguaje claro y accesible, para que los pastores 
puedan ofrecer catequesis litúrgicas sobre la celebración de la Euca-
ristía, a la vez que ellos mismos se forman. Los amplios apéndices de 
la segunda sección del libro configuran de por sí distintas lecciones 
sobre varios temas (disposición del templo, gestos y posturas, pa-
labra de Dios, canto y música, la importancia del silencio sagrado, 
etc.) que pueden acomodarse a los oyentes en función de sus nece-
sidades o su preparación previa. Por consiguiente, tanto sacerdotes 
como religiosos o laicos, grupos de Liturgia, seminaristas y todos 
aquellos que quieran conocer el modo de celebrar la Eucaristía, en-
contrarán sin duda en este estudio la respuesta a su búsqueda y serán 
movidos a continuar descubriendo el significado más auténtico del 
sacramento de nuestra fe. (ED. CIUDAD NUEVA)      Rosi Gutiérrez

Templum libri

En la comarca zamorana Benavente-Los valles, en la vega del Tera, Villanázar es capital de Municipio. Su templo, de una 
sola nave, tiene por patrono a San Martín, cuya imagen a caballo corona el retablo barroco. Como buen pueblo agrícola tiene 
también un pequeño retablo dedicado a San Isidro Labrador. Entre sus imágenes cabe resaltar la de un hijo del pueblo, Fray 
Justo Vicente, martirizado en el año 1936, cuando tenía 22 años.

INTENCIONES DE ORACIÓN DEL 
SANTO PADRE

FEBRERO 2024

POR LOS ENFERMOS TERMINALES

Oremos para que los enfermos terminales y sus familias 

reciban siempre los cuidados y el acompañamiento 

necesarios, tanto desde el punto de vista médico como 

humano.

VillanázarVillanázar


